

Terminer les récoltes avant le 15 octobre

Avec les températures fraîches enregistrées fin septembre, la maturité des maïs en montagne avance lentement. Quelle que soit la zone, profiter du retour de conditions clémentes annoncées début octobre pour terminer les récoltes.

Premier bilan de la campagne 2022

Sur les 13 dernières années, 2022 est l'année la plus chaude et la plus précoce jamais enregistrée sur le département. Cette précocité est particulièrement importante sur les secteurs d'altitude avec presque un mois d'avance par rapport à la moyenne de ces 10 dernières années à St-Sulpice. Par rapport à 2021, qui était une année particulièrement tardive, l'écart est encore plus important. Sur le graphique ci-dessous, on voit nettement la tendance générale au réchauffement et à l'avancement des dates de récolte moyennes pour une même date de semis.

Si le choix des variétés reste un élément important pour s'adapter aux risques climatiques, les conditions caniculaires et très sèches de l'année 2022 ont aussi montré toute l'importance des dates et conditions de semis. Plus que jamais, il est essentiel d'avoir des parcelles prêtes à être semées tôt (avant le 10 mai) pour préserver des floraisons et des fécondations avant les fortes chaleurs et sécheresses estivales qui sont amenées à être de plus en plus fréquentes.

Ce bulletin clôt la campagne 2022 des « Info-Maïs-ensilage » Rendez-vous en août 2023 pour la prochaine campagne

Evolution des dates de récolte pour un maïs Très précoce semé au 10 mai en altitude

